
CONSEJO DE ESCUELA DE MATEMÁTICAS 

ACTA No. 30 DE 2021 

(Sesión Virtual Ordinaria)  

 

 
FECHA REUNIÓN: Bucaramanga, 13 de septiembre de 2021 
HORA: 10:50 a.m. 

 
ASISTENTES 
  
Julio Cesar Carrillo Escobar Director Escuela de Matemáticas  
Tulia Esther Rivera Flórez Coordinador de Licenciatura en Matemáticas 

Gilberto Arenas Díaz Coordinador de Matemáticas  
Jorge Enrique Fiallo Leal Coordinador de Posgrados  
Gabriel Fernando Moncada Santos Representante de los estudiantes de pregrado 
Carlos Wilson Rodríguez Cárdenas Representante de los profesores 
Jhean Eleison Pérez López Representante de los profesores 

  
ORDEN DEL DÍA 
 

1. Lectura y aprobación del Acta No. 29 de 2021 

2. Informe y Asuntos de la dirección de Escuela de Matemáticas 

3. Asuntos de Estudiantes de Pregrado  

4. Asuntos de Estudiantes de Posgrado 

5. Asuntos de profesores 

6. Proposiciones y varios 
 

DESARROLLO 
 

1. Lectura y aprobación del Acta No. 29 de 201 
 
Se da lectura y se aprueba el Acta No. 29 de 2021. 
 

2. Informe y Asuntos de la dirección de Escuela de Matemáticas 
 
En el Consejo de Facultad de Ciencias del 16 de septiembre de 202l se informaron y trataron los 
siguientes temas, entre otros: 

1. Asuntos del decano: 
a. Informa que en el Consejo Académico del 7 de septiembre se trataron los 

siguientes asuntos, entre otros: 
i. Se presentaron las propuestas de proyectos de acuerdo por el cual se 

modifica el artículo 18 del Reglamento del Profesor de Cátedra de la UIS 
y de Lineamientos curriculares del plurilingüismo y multiculturalidad. En el 
primer caso, se conformó una comisión para presentar una propuesta 
definitiva para la próxima reunión de consejo y en el segundo caso se van 
a enviar los documentos a los consejos de facultad, y de manera 
respectiva a los claustros de profesores, para su discusión. 
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ii. El director de UIAES presentó los factores de ponderación o indicadores 
del ranking Times Higher Education, THE, y del QS University Ranking 
Latin America, QS LATAM 2021. 

iii. Se nombró una comisión que va a estar liderada por los decanos de la 
Facultad de Ciencias y de las Facultades de Ingenierías Fisicoquímica y 
Físicomecánica, para que, junto con dos directores de escuela de estas 
facultades, se realice una propuesta de reforma del Acuerdo del Consejo 
Académico No. 105 de 2004, por el cual se aprueba el Ciclo Básico en 
Ciencias Básicas para estas facultades de ingenierías. 

b. Por otra parte, en esta misma reunión el rector trató los siguientes temas: 
i. Les solicitó a los decanos un reporte de los directores de escuela de 

cuántos profesores tienen aprobada la excepcionalidad de docencia 
directa para el primer semestre de 2021, cuántos de ellos están asistiendo 
al campus, cuántos de los que no tienen aprobada excepcionalidad no 
están asistiendo al campus y cuántos profesores que solicitaron 
excepcionalidad aún están pendientes de aprobación. 

ii. Se presentó por parte del Ing. Iván Rojas un pormenorizado informe sobre 
lo sucedido desde el viernes 3 de septiembre a las 2 de la tarde, momento 
en el cual entró en vigor las decisiones del Consejo Académico sobre el 
ingreso al campus, hasta el lunes 6 de septiembre. Se destacan entre 
estos hechos el ingreso violento de parte de un grupo de personas el 
viernes 27 a las 3 de la tarde y de tres intentos de ingreso este mismo día 
después de la media noche, así como el ingreso de personas con 
pasaporte falsificado o escaneado, lo cual ha llevado a iniciar indagaciones 
y procesos disciplinarios contra los estudiantes que están involucrados. El 
sábado se desarrollaron todas las actividades programadas y con el mismo 
contra sin que se presentaron mayores inconvenientes y el domingo se 
inicio la actividad de Vecinos y amigos y el Mercado Campesino y de 
Emprendimientos, para lo cual se delimitó la zona al frente del Luis A. 
Calvo, para que todas las personas permanecieran allí, y se reforzó el 
esquema de seguridad. 

iii. Adicionalmente, se mencionó que los problemas de seguridad en el sector 
en el cual se encuentra la UIS se deben a la toma y a las actividades que 
se realizan en el Caballo de Bolívar por parte de personas de la Olla de 
San Rafael, así como al hecho que la Policía no ha actuado cuando se le 
ha solicitado intervenir por asuntos de seguridad en el sector, pues han 
informado que tienen restricciones para actuar en esta zona. 

iv. En reunión realizada el lunes 6 de septiembre por la Secretaría de 
Gobierno y la Policía del municipio de Bucaramanga con los vecinos del 
sector, que contó con la asistencia del Vicerrector Académico y del Asesor 
legal en nombre de la UIS, se analizó la situación de inseguridad en el 
sector, lo cual afecta por igual a la comunidad del sector y de la UIS, y se 
realizaron propuestas para mejorar la seguridad en la zona. La Secretaría 
de Gobierno y la Policía se comprometieron a retomar las medidas para 
dar seguridad en el sector. 

v. Finalmente, se menciona por parte del rector que una vez se retomen 
plenamente las actividades en la UIS se van a programas actividades 
culturales en el Bosque. No obstante, menciona que es necesario que por 
ahora los miembros de la comunidad vuelvan a la Universidad para hacer 
más presencia en las instalaciones y de esta manera no dar la sensación 
de abandono que tienen las instalaciones Universitarios. Para mejorar la 
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seguridad al interior del campus menciona que se va a continuar con la 
instalación de rejas de seguridad, y además solicita que se maneje la 
denuncia de hechos de inseguridad de conformidad a la normatividad 
vigente. Por último, se informa por parte del Planta Física que actualmente 
están ingresando a lo más 2 mil estudiantes diariamente a la UIS. 

2. Asuntos académicos:  
a. Actualmente se está realizando toda la organización para que la UIS participe en 

la feria virtual de posgrados que se va a realizar del 27 de septiembre al 11 de 
octubre de 2021. 

b. En el Consejo Académico del 7 de septiembre, la Secretaría General informa que 
se van a realizar cuatro ceremonias de grados el 24 de septiembre, 
correspondiéndole a la Facultad de Ciencias la ceremonia de las 6 de la tarde. En 
cada una de estas ceremonias se va a tener el discurso del rector y de un 
egresado destacado, el cual se va a elegir por parte de los decanos para cada 
una de estas jornadas. 

 

3. Asuntos de Estudiantes de Pregrado  
 

3.1. Licenciatura en Matemáticas  
 
No se presentaron casos. 
 

3.2. Matemáticas  
 

3.2.1. Cancelación extemporánea de matrícula para el primer semestre de 2021 
 
Numero de solicitud: 37273 
Fecha: 8 de septiembre de 2021 
Estudiante: Julián Andrés Rodríguez Rivera, código 2181160. 
Descripción: Solicita la cancelación extemporánea de matrícula debido a la perdida de la madre 
quien era la persona que lo apoya económicamente. 
Concepto: El Consejo de Escuela de Matemáticas, conforme a los dispuesto en el Artículo 1º 
del Acuerdo del Consejo Académico No. 211 de 2021, aprueba que el estudiante Julián Andrés 
Rodríguez Rivera, código 2181160 cancele de manera extemporánea la matrícula para el primer 
semestre de 2021 del programa de Matemáticas. 
 

3.2.2. Validación medica para supletorios intrasemestrales o excusas 
 
Numero de solicitud: 37223 
Fecha: 10 de septiembre de 2021 
Estudiante: Cristhian Alejandro González Duarte, código 2190704. 
Descripción: Solicita supletorio del primer parcial de la asignatura Estadística II, dirigido por la 
profesora Tulia Ester Rivera Flórez. 
Concepto: El Consejo de Escuela de Matemáticas se declara inhibido. 
  

3.3. Otros casos de estudiantes  
 

3.3.1. Cronograma para la elección del representante de los estudiantes de posgrado al 
Consejo de Escuela de Matemáticas 
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El director de la Escuela de Matemáticas le propone al Consejo de Escuela el cronograma para 
la elección del representante de los estudiantes de posgrado ante el Consejo de Escuela 
Matemáticas. 
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Inicio de Inscripciones 20 de septiembre, 8:00 a.m. 

Cierre de Inscripciones 24 de septiembre, 4:00p.m. 

Verificación de cumplimiento de requisitos 27 de septiembre  

Foro de Candidatos 28 de septiembre 

Votación 29 de septiembre, de 7:00 a.m. a 4:00 p.m. 

Escrutinio 29 de septiembre 

Concepto: El Consejo de Escuela de Matemáticas aprueba el cronograma para elección del 
representante de los estudiantes de posgrado ante el Consejo de Escuela Matemáticas y se 
remite al Consejo de Facultad de Ciencias para lo de su competencia. 
 

4. Asuntos de Estudiantes de Posgrado 
 

4.1. Maestría en Educación Matemática  
 
No se presentaron casos. 
 

4.2. Maestría en Matemáticas 
 
No se presentaron casos. 
 

5. Asuntos de profesores 
 

5.1. Bonificación extraordinaria docentes  
 
La profesora Dora Solange Roa Fuentes bonificará por evaluar, del 15 de septiembre al 30 de 
septiembre del presente año, el trabajo de grado de la Maestría en Informática para la Educación, 
titulado “Propuesta para fortalecer el desarrollo de habilidades de pensamiento en estudiantes 
de grado séptimo desde un enfoque dinámico sistémico mediado por TIC”. 
Concepto del Claustro de Profesores: El Claustro de Profesores de Matemáticas avala la 
bonificación extraordinaria de la profesora Dora Solange Roa Fuentes por evaluar del 
15 de septiembre al 30 de septiembre del presente año, el trabajo de grado de la Maestría En 
Informática Para La Educación. titulado "Propuesta para fortalecer el desarrollo de habilidades 
de pensamiento en estudiantes de grado séptimo desde un enfoque dinámico sistémico mediado 
por TIC". 
Concepto del consejo de escuela: El Consejo de Escuela de Matemáticas aprueba la 
bonificación extraordinaria de la profesora Dora Solange Roa Fuentes por evaluar, del 15 de 
septiembre al 30 de septiembre del presente año, el trabajo de grado de la Maestría en 
Informática para la Educación, titulado “Propuesta para fortalecer el desarrollo de habilidades de 
pensamiento en estudiantes de grado séptimo desde un enfoque dinámico sistémico mediado 
por TIC”. 
 

6. Proposiciones y varios  
 

1. El pasado martes 7 de septiembre fue realizada la creación de los grupos 25286A y 
25286B de Práctica Docente II del programa de Licenciatura en Matemáticas y la 
contratación de los profesores. Queda pendiente de realizar la matrícula académica de 
los estudiantes y de verificar que tienen vigente la póliza de seguros. 

2. El profesor Carlos Wilson Rodríguez Cárdenas solicita a los profesores Tulia Rivera y 
Jorge Fiallo el favor de definir los invitados a participar en los foros propuestos para el 
Simposio Nororiental de Matemáticas 2021. 
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Siendo las 11:17 de la tarde se termina la reunión. 
 
 
 
 
 
 

Julio César CARRILLO ESCOBAR 
Director 

 Gabriel Fernando MONCADA SANTOS 
Secretario 

 
 


